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Что должны знать родители,

 когда ведут ребенка в детский сад.

    Несколько возможных характеристик поведения ребёнка в детском саду. 

1. Любимая игрушка. Обычно такой ребёнок будет брать с собой игрушку в 
сад, может быть и не одну. Возможно, будет приносить, и уносить её каждый
день, менять игрушки. В данной ситуации игрушка для ребёнка является в 
своём роде частичкой его домашнего мира – "с ней не так страшно идти в 
сад, мне будет, во что там играть ”, - думает ребенок.  
2. Истерика с утра. Она может начаться у ребёнка по дороге в детский сад, 
неожиданно перед входом в сад или как только вы зашли в раздевальную 
комнату. Здесь важно, чтобы родители как можно быстрее помогли 
переодеться ребёнку и передали его воспитателю. Не уговаривайте и не 
сюсюкайтесь с ним – это лишь усугубит ситуацию новым наплывом слёз и 
капризов. 
3. Эмоциональные родители. Случается, что сами родители, видя своего 
кроху таким несчастным, начинают плакать. Постарайтесь держать свои 
эмоции в руках. Многие дети, зайдя в группу, быстро успокаиваются и 
отвлекаются за игрой. А вы, уважаемые родители, всегда можете позвонить 
своему воспитателю и узнать, как обстоят дела. Вам никто никогда не 
откажет в такой просьбе. 
4. Единоличники. Как правило, такие дети вначале единоличны и требуют 
особенного внимания со стороны воспитателя: нужно ответить на вопросы, 
поиграть с ним в его игрушку. Педагогу должно быть интересно всё, чем 
интересуется малыш. Ребёнок начинает видеть в своём воспитателе своего 
союзника, привыкать к нему. Это очень хорошо! Может быть, завтра или 
послезавтра ему не так страшно будет идти в детский сад. Воспитатель 
привлечёт к игре уже 1–2 других детей, и круг общения ребёнка начнёт 
потихоньку расширяться. 
5. Просто пережить. Знайте, что такое поведение вашего ребёнка – 
"непринятие детского сада” – это не каприз. Здесь, в саду, его никто не 
обижает и не ругает. Просто он не может сегодня, сейчас, вести себя иначе. 
Это период, который нужно пережить и «вылечиться», как после любой 
детской болезни. 
6. Воспитатели не волшебники. Некоторые родители считают, что мы, 
воспитатели как волшебники. Всё это должно прекратиться хотя бы через 
недели две. Нет и ещё раз нет! Этот процесс трудоёмкий, по времени 
индивидуальный для каждого воспитанника. Тяжело адаптируемый ребёнок 
пройдёт через несколько этапов своего становления в группе, прежде чем мы 



увидим, что вот он уже улыбается, смеётся и не хочет уходить из детского 
сада. 

Как надо готовить родителям ребенка к поступлению в детский сад?

Тренировать буквально с самого рождения систему адаптационных 
механизмов у ребенка и приучать его заблаговременно к таким условиям и 
ситуациям, в которых ему надо менять формы поведения.
Не обсуждать при малыше волнующие вас проблемы, связанные с детским 
садом.
Заранее узнать у участкового врача, какой тип адаптации возможен у ребенка
по прогностическим критериям, и своевременно принять все меры при 
неудовлетворительном прогнозе.
Устранить устраняемые анамнестические факторы риска, связанные с 
условиями социальной среды.
Как можно раньше провести оздоровительные или корригирующие 
мероприятия, которые назначил врач.
Отправить в детский сад ребенка лишь при условии, что он здоров.
Заранее узнать все новые моменты в режиме дня в детском саду и ввести их в
режим дня ребенка дома.
Повысить роль закаливающих мероприятий.
Как можно раньше познакомить малыша с детьми в детском саду и с 
воспитателями группы, куда он в скором времени придет.
Стараться отдать его в группу сада, где у ребенка есть знакомые ровесники, с
которыми он раньше играл дома или во дворе.
Настроить малыша как можно положительнее к его поступлению в детсад.
Раскрыть малышу «секреты» возможных навыков общения с детьми и 
взрослыми людьми.
Учить ребенка дома всем необходимым навыкам самообслуживания.
Не угрожать ребенку детским садом как наказанием за его детские грехи, а 
также за его непослушание.
Готовить Вашего ребенка к временной разлуке с Вами и дать понять ему, что 
это неизбежно только потому, что он уже большой.
Не нервничать и не показывать свою тревогу накануне поступления ребенка 
в детский сад.
Планировать свой отпуск так, чтобы в первый месяц посещения ребенком 
организованного коллектива у Вас была возможность оставлять его там не на
целый день.
Все время объяснять ребенку, что он для Вас, как и прежде, дорог и любим.
Настраивать ребенка на мажорный лад. Внушать ему, что это очень здорово, 
что он дорос до сада и стал таким большим.



Как надо вести себя родителям с ребенком, когда он впервые начал посещать
детский сад?
Не оставлять его в дошкольном коллективе на целый день, как можно раньше
забирать домой.
Создать спокойный, бесконфликтный климат для него в семье.
Щадить его ослабленную нервную систему.
Не увеличивать, а уменьшать нагрузку на нервную систему.
На время прекратить походы в цирк, в театр, в гости. Намного сократить 
просмотр телевизионных передач.
Как можно скорее сообщить врачу и воспитателям о личностных 
особенностях малыша.
Не кутать ребенка, а одевать его так, как необходимо в соответствии с 
температурой в группе.
Создать в выходные дни дома для него режим такой же, как в детском 
учреждении.
Не реагировать на выходки ребенка и не наказывать его за капризы.
При появлении изменений в обычном поведении ребенка как можно раньше 
обратиться к детскому врачу.
При выражении невротических реакций оставить малыша на несколько дней 
дома и выполнять все предписания врача.
Как не надо вести себя родителям с ребенком, когда он впервые начал 
посещать детский сад.
В присутствии ребенка плохо говорить о детском саде.
«Наказывать» ребенка детским садом и поздно забирать домой.
Мешать его контактам с детьми в группе.
Не уменьшать, а увеличивать нагрузку на нервную систему. Водить ребенка 
в многолюдные и шумные места.
Все время кутать, одевать не по сезону.
Конфликтовать с ним дома.
Наказывать за капризы.
В выходные дни резко изменять режим дня ребенка.
Все время обсуждать в его присутствии проблемы, связанные с детским 
садом.
Не обращать внимания на отклонения в обычном поведении ребенка.
Не выполнять  все предписания врача.
В последнее время воспитателям детского сада все чаще приходится 
сталкиваться с родителями, склонными к гиперопеке над детьми. Такие мамы
и папы ставят своего ребенка на порядок выше остальных членов общества. 
Это дает свои плоды – ребенок растет неуправляемым, для него не 
существует авторитета.
Таким родителям хочется напомнить, что воспитатель также имеет законное 
право на уважительное к нему отношение. Очень важно приучить ребенка с 
почтением относиться к детям и взрослым, прислушиваться к советам и 
просьбам сотрудников детского сада, выполнять их.


